

## 【ロケット打ち上げまで】

さあ12月となりました。進路学習も終盤となり、中学校卒業後の進路を決める時期となりました。卒業後の行き先を決めなければなりません。

中学校卒業を宇宙行きのロケットの打ち上げと思ってください。自分がどこ行きのロケットに乗るのか早く決めて、行き先の星での生活について、夢や希望を思い広げましょう。もう地球（中学校までの生活＝過去）には二度と戻れません。しっかりとした目標や目指すことがあって、今までに培ったあらゆる力を自己最高のものに更新し続けて、ロケットの打ち上げ日を待ちましょう。

最後は自分の意志で決めないと、打ち上げ後、後悔するばかりか主体的な活動ができず、面白くなります。自分で選択し、自分の選択に自信とやる気を持ちましょう。

あと4か月足らずの中学校生活を充実させてください。応援しています。

(2016/11/30 MaeL 塾 塾長)

## 【卒業から次の進路へ】

卒業シーズンになりました。すでに高校合格の内定通知を受けた人や合格して高校からの課題に精を出している人もいるし、まだこれから本番の受検を前に控えた人もたくさんいます。卒業は3年間の自分の成長を実感できる大事なときです。受検の緊張に自分の主体的な気持ちをかき回されないようにしましょう。これからの人生のスタートであり、しっかりとした気構えするときです。

すでに受験(検)を終えた人の中には、気が緩んでいる人もいるやに聞きました。課題を友達にやらせている人もいたり…。とんでもないことです。まあ、いずれ大きなしっぺ返しが身を襲うこと間違いありません。

卒業、受検パスのあと、今まで培った自分の本質的な力をキープ、維持するために、自分の初心をもう一度振り返り、目指すのも、志向に基づいた生活計画を立てましょう。新しい学校や社会に一步を踏み出す前に、まだ1か月くらいの猶予があります。この一か月にダメに過ごすと、人生の予定が大きく狂います。進路を決めて頑張っていた自分とは全く別人の自分を創ってしまいます。しっかりとした足取りで歩めるように、長い春休みの間に心して生活しましょう。

数学の話をします。中3の教科書の内容が基本となって高校1年の数学が始まります。数の基礎計算力、文字式の計算、展開、因数分解、二次方程式、関数…などの復習を必ずして入学式を迎えましょう。

スタートの大事さを後で痛感しないように、順調なスタートを目指してください。

(2017/2/26 MaeL 塾塾長)